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Le puzzle le plus déroutant dans l’histoire de 
l’Eglise de Dieu au temps de la fin est résolu par 
la vision d’Habacuc. Habacuc ne fit que voir un 
type d’une réalisation qui prendra place à la fin 

des temps. Une rébellion massive s’était répandue 
dans le temple et parmi la nation de Dieu. Habacuc 

demanda l’aide de Dieu. Apparemment, Dieu 
ne répondit pas à cet appel. Mais Il répondit 

néanmoins, et d’une façon totalement inattendue. 
Lorsque Habacuc vit la réponse de Dieu, il fut 

terrifié et inspiré. La mauvaise nouvelle était la pire 
qu’on puisse imaginer. Et elle concernait l’Eglise 

de Dieu et Israël au temps de la fin. Mais la bonne 
nouvelle qui venait ensuite était si inspirante que 
Habacuc avait envie de sauter comme un cabri!
Vous avez désespérément besoin de comprendre 

pourquoi ce prophète fut si secoué par ces prophéties.
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1
Dieu suscite une 
nouvelle Œuvre
La clé permettant de comprendre le livre d’Ha-

bacuc consiste à voir ce que Habacuc vit en personne et au 
cours de visions. Tout d’abord, il nous faut voir son mes-

sage pour nous aujourd’hui. Que vit le prophète? Son temps et 
le nôtre aujourd’hui ne différaient pas de beaucoup. Juda vivait 
une époque de grand péché sur le plan national. Au moment où 
ce livre fut écrit, Habacuc voyait s’élever Nebucadnetsar prêt à 
détruire Juda. A la différence des autres prophètes qui l’avaient 
précédé et dont les visions étaient concentrées sur les nations et 
sur les rois, la vision de Habacuc se rapportait à une division au 
sein de la religion juive. Les dirigeants religieux au temps où vivait 
Habacuc s’étaient «écartés» de la loi de Dieu et attaquaient violem-
ment les quelques Juifs restés fidèles qui s’efforçaient d’observer la 
loi de Dieu. Habacuc était profondément inquiet d’une telle situa-
tion. Il pria avec ferveur pour comprendre ce qui se passait. Il pria 
pour que Dieu intervienne. Mais Dieu ne le fit pas! Le fait que 
Dieu n’intervenait en aucune façon troublait beaucoup Habacuc.

C’est de tradition pour les Juifs de lire le livre de Habacuc 
le jour de la Pentecôte. Autrefois, ce livre aurait été chanté 
(Habacuc 3:19). Le prophète Habacuc était un musicien profes-
sionnel. Ou sait que l’on peut utiliser la musique pour élever ou 
calmer les esprits chez le peuple de Dieu. Une fois que le livre 
est compris intégralement, ce n’est pas difficile d’y retrouver 
le thème de la Pentecôte. La fête de la Pentecôte décrit le futur 



mariage du Christ avec les prémices. Le nom du prophète 
Habacuc signifie «étreindre.» Son nom représente une relation 
similaire à celle d’un mariage. Ce message revêt une significa-
tion très spéciale pour l’épouse du Christ aujourd’hui.

Dieu envoya Habacuc à l ’ancienne nation de Juda (et 
consigna ces faits dans un livre destiné à notre époque) pour 
enseigner au peuple de Dieu que, ou bien nous aimons Dieu par 
dessus tout et l’étreignons avec force comme une épouse très 
attachée à son mari le ferait—ou bien nous nous éloignons de 
Lui. La nation de Dieu, ou une personne vraiment convertie, 
doit demeurer très proche de Dieu ou faire face finalement à une 
horrible destruction.

A l’origine, ce livre fut remis aux Juifs juste avant la capti-
vité à Babylone et la destruction du temple de Salomon. Il s’avéra 
être un sérieux avertissement de leur destruction et captivité 
imminentes! Le message de Habacuc revêt une grande signifi-
cation pour les deux Eglises, philadelphienne et laodicéenne, qui 
incarnent les Juifs spirituels de Dieu aujourd’hui (Romains 2:29). 
Quand vous voyez les Assyriens d’autrefois (ou l’Allemagne 
moderne) en pleine ascension, et une division au sein de l’Eglise 
de Dieu, alors vous pouvez dire que destruction et captivite 
sont imminentes. L’Allemagne est–elle en plein essor? Oui! Un 
schisme s‘est–il produit dans l’Eglise de Dieu? Pour ceux qui 
consentent à ouvrir les yeux, oui! Observons maintenant de plus 
près le nouvel enseignement de Dieu qui nous est révélé à travers 
les pages du livre de Habacuc.

U N E  V I S I O N  P O U R  L A  F I N  D E S  T E M P S

«L’Eternel m’adressa la parole, et il dit: «Ecris la prophétie: 
grave–la sur des tables, afin qu’on la lise couramment [la ver-
sion King James dit: «…que celui qui la lit sache qu’il doit 
maintenant courir…»]. Car c’est une prophétie dont le temps 
est déjà fixé, elle marche vers son terme et elle ne mentira 
pas [la version King James dit: …»a la fin elle parlera…»] si 
elle tarde, attends–la, car elle s’accomplira, elle s’accomplira cer-
tainement» (Habacuc 2:2–3). Dieu voulait que Habacuc écrive 
sa vision sur des tables. Il devait l’écrire simplement. Cela ne 
devait donner lieu à aucune perplexité ou équivoque—mais être 
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tellement simple qu’un enfant puisse la comprendre. Le message 
devait également être si clair que tous ses lecteurs puissent le lire 
couramment. C’est un message urgent! [«elle marche vers son 
terme» est traduit par:» «au temps de la fin, cette vision éclatera 
comme une bombe» (version King James)] [«afin qu’on la lise 
couramment» est traduit par: «afin que celui qui la lit puisse se 
mettre à courir» (version King James)]. Le Soncino Commentary 
(page 219) dit que ce verset «est pantelant juste avant d’arriver 
à la fin» comme un coureur faisant un sprint vers la ligne d’ar-
rivée. C’est un livre pour le temps de la fin—»à la fin des temps, 
il parlera de lui–même» (il sera aisément compris»). Si vous 
consultez la traduction juive, l’expression «elle s’accomplira cer-
tainement» est traduite «ça ne tardera pas.» «Son terme», selon 
le JFB Commentary (page 628) «est exprimé par Daniel sous une 
forme plus large par ‘au temps de la fin’.» Le mot parler pour-
rait aussi être rendu par: «éclater comme une détonation.» Cette 
vision est comme une grosse détonation verbale aux oreilles du 
peuple de Dieu au temps de la fin. Il faut s’attendre à ce que Dieu 
révèle ce livre à l’Eglise qui accomplit Son Oeuvre dans les der-
niers jours. Quand le peuple de Dieu le lit, il leur faut se préparer 
à courir. Plus le temps avance, plus le message deviendra pres-
sant. Dieu va nous fournir encore plus de révélations au sujet de 
la destruction imminente qui se profile à l’horizon.

Tous les membres du peuple de Dieu doivent réaliser que 
la vision se rapporte à «un temps déjà fixé.» Nous n’avons pas 
à nous affoler en pensant que les choses ne se déroulent pas 
suivant le plan de Dieu. Dieu a la maîtrise absolue des événe-
ments. La vision parlera au temps déjà fixé par Dieu. Quelle est 
cette vision?

«Oracle révélé à Habacuc, le prophète. Jusques à quand , Ô 
Eternel? …J’ai crié, et tu n’écoutes pas! J’ai crié vers toi à la vio-
lence, et tu ne secours pas!» (Habacuc 1:1–2). Habacuc prit cette 
vision comme une menace pour lui–même. Elle le plongea dans 
une si grande détresse qu’il appela Dieu a grands cris. Mais 
Dieu ne semblait pas écouter. Habacuc vit se produire des actes 
d’une extrême violence. Mais Dieu ne les arrêtait pas—»tu ne 
secours pas!» De quelle nature était donc cette violence? La véri-
table violence était spirituelle! C’était au sujet de la violence 
spirituelle que Habacuc eut l’impression que Dieu ne ferait rien!
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«Pourquoi me fais–tu voir l’iniquité, et contemples–tu l’injus-
tice? Pourquoi l’oppression et la violence sont–elles devant moi? 
Il y a des querelles, et la discorde s’élève. Aussi la loi n’a point 
de vie, la justice n’a point de force; car le méchant triomphe du 
juste, et l’on rend des jugements iniques.» (Habacuc 1:3–4). La 
violence implique querelles et contestations entre les gens—des 
gens religieux! De très violentes disputes avaient lieu. A quel 
sujet? Le verset 4 nous montre que c’était à cause de la loi! Ce 
verset ne peut pas concerner le monde de notre époque. Ils n’ont 
jamais observé vraiment la loi de Dieu. Habacuc voit une divi-
sion, dans le milieu religieux, au sujet de la loi de Dieu. Il faut 
garder en mémoire que ce livre est destiné principalement à la 
fin des temps. Si vous regardez autour de vous et voyez querelles 
et contestations au sujet de la loi de Dieu ou des doctrines telles 
que la guérison, naître de nouveau, les prophéties, ou la suppres-
sion de tous les livres majeurs de M. Armstrong, etc., alors c’est 
bien là ce dont parle Habacuc.

Il vit deux groupes de personnes se disputant au sujet de la 
loi—»le méchant triomphe du juste.» Ce verset ne peut se rap-
porter qu’au peuple de Dieu au temps de la fin. Il nous faut 
remarquer que Habacuc vit ces dirigeants rendre des jugements. 
La majorité se détourne de la loi de Dieu. Ils commettent une 
erreur de jugement. Nous pouvons voir les mêmes conditions 
prévaloir dans l’Eglise laodicéenne de Dieu d’aujourd’hui. Un 
grand nombre d’entre nous étaient dans cette Eglise, priant Dieu 
avec ferveur de corriger les problèmes et de replacer l’Eglise dans 
la «bonne direction.» Selon toute apparence, Dieu ne répondait 
pas. Mais ce n’était qu’une fausse apparence.

L A  L O I  D E V I E N T  T I È D E

L’expression «n’a point de vie» signifie s’attiédit ou s’engourdit. 
Les hommes au pouvoir au temps de Habacuc faisaient en sorte 
que la loi devenait «tiède», pour emprunter le language d’Apoca-
lypse 3. Mais encore une fois, ce livre est destiné principalement 
au temps de la fin. Dans ce verset, nous retrouvons la même his-
toire que celle de Apocalyse 3:17—ceux qui détiennent le pouvoir 
sont riches en biens matériels et le deviennent plus encore, mais 
sont appauvris quant aux biens spirituels; la même histoire que 
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celle de Zacharie 3; que 2 Thessaloniciens 2 et que la totalité du 
livre de Malachie. Tous ces versets décrivent le même problème 
qui prend place à la fin des temps.

La phrase «car le méchant triomphe du juste» au verset 4, 
signifie littéralement cerner. Ici, nous avons quelques personnes 
vertueuses, mais les méchants les ont cernées et submergées. Ce 
n’est pas là une vision de la nation d’Israël, mais c’est une vision 
d’un groupe religieux dont l’action occasionne le peuple de tré-
bucher sur la loi, ainsi qu’il est décrit dans Malachie 2:8. Mais 
l’une des plus étranges circonstances de toutes les prophéties 
bibliques se produit à ce point. Habacuc et ses partisans priaient 
Dieu afin qu’Il remette leur religion dans la bonne direction. 
Au cours de l’histoire, certains rois, Josias par exemple, remi-
rent le peuple de Dieu sur le droit chemin. Mais au temps de 
Habacuc, Dieu ne remit pas Son peuple dans la bonne voie. Parce 
que Dieu ramena Son Eglise à la vérité par l’intermédiaire de 
M. Armstrong au cours des années 1970, un grand nombre de 
membres de l’Eglise universelle de Dieu (eud) prient et atten-
dent que Dieu remette tout en place. Il n’y a pas de Herbert 
Armstrong cette fois–ci pour remettre l’Eglise dans 
la bonne voie! Dieu vous fait savoir qu’Il ne va pas corriger 
les erreurs actuelles de l’Eglise comme Il le fit précédemment. 
Finalement, Dieu corrigera l’Eglise durant la Tribulation. Mais Il 
est également en train de mettre au point quelque chose d’unique 
dans l’histoire de l’Eglise.

Un grand nombre de membres vertueux de l’eud sont pro-
fondément troublés par les nombreux changements doctrinaux 
survenus dans l’Eglise depuis le décès de Herbert W. Armstrong. 
Ils ne savent pas quelle attitude adopter à l’égard de ces change-
ments. Beaucoup de frères vraiment couvertis jeûnent et prient 
Dieu de remettre l’Eglise sur la bonne voie, comme Il le fit par 
l’intermédiaire de M. Armstrong au cours des années 1970. Et 
cependant, un grand nombre d’autres membres reçoivent avec 
satisfaction et applaudissent le libéralisme introduit par la direc-
tion actuelle de Pasadena! Ces gens veulent que l’eud ressemble 
de plus en plus aux églises de ce monde.

Voici une très importante question à vous poser durant cette 
crise: Dieu arrêtera–t–il l’Eglise universelle dans sa «grande» 
et fatale «rébellion» qui l’éloigne des enseignements inculqués à 

Dieu suscite une nouvelle Œuvre 5



l’Eglise par Jésus–Christ? Historiquement, Dieu remit l’Eglise dans 
le droit chemin deux fois, en se servant de M. Armstrong. Mais M. 
Armstrong mourut le 16 janvier 1986 et attend maintenant la résur-
rection à la Seconde Venue du Christ. Existe–t–il quelqu’un comme 
M. Armstrong dans l’Eglise aujourd’hui qui pourrait redresser les 
erreurs dont sont maintenant criblées les doctrines de l’eud?

Le livre d’Habacuc nous montre que Dieu ne va pas remettre 
dans la bonne voie ni l’eud, ni les autres groupes laodicéens qui 
ont quitté l’eud! En réalité, Dieu va permettre que les Laodicéens 
deviennent si complètement empêtrés dans leurs erreurs doctri-
nales que seule la grande Tribulation sera capable de les amener au 
repentir! Etes–vous troublé par tous les changements doctrinaux 
de l’eud? Etes–vous perplexe quant à l’attitude à tenir à leur sujet?

Souvenez–vous, le grand problème des Laodicéens, c’est la 
loi de Dieu. Le gouvernement de Dieu est basé sur Sa loi. 
C’est la raison pour laquelle les personnes qui observent la 
loi ont conservé le même gouvernement tel qu’enseigné par 
M. Armstrong. Après tout, Dieu s’est servi de lui pour accomplir 
le plus grand travail—en ce qui concerne le nombre de per-
sonnes concernées—qui ait jamais été fait depuis la fondation 
de l’Eglise par le Christ! Ce fut une œuvre qui n’aurait jamais 
pu être accomplie sans la loi de Dieu et Son gouvernement. 
M. Armstrong disait «le gouvernement, c’est tout.» Sans le gou-
vernement de Dieu, la loi ne peut pas être appliquée.

L’église Global a été fondée par d’anciens membres de l’eud. 
Eux aussi ont rejeté le gouvernement établi par Dieu par l’inter-
médiaire de M. Armstrong. Ils vont jusqu’à refuser de croire que 
M. Armstrong remplit le rôle d’Elie prophétisé pour le temps de 
la fin (Matthieu 17:10–11). Autant dire que M. Armstrong est un 
imposteur. Tout cela se ramène à un problème avec la loi de Dieu 
et Son gouvernement. (Pour plus ample information, écrivez 
afin de recevoir un exemplaire gratuit de notre brochure, Le 
Gouvernement de la Famille de Dieu.)

Le livre de Habacuc montre que Dieu fait quelque chose au 
sujet du grand abandon de la vérité par les Laodicéens. Au 
milieu de toute l’agitation et de tout le désordre au sujet des 
points de doctrine, Dieu est en train de susciter une Œuvre 
merveilleuse dont vous pouvez faire partie! Cette brochure 
vous révélera une nouvelle compréhension grâce à Habacuc, 
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compréhension qui vous aidera à faire un pas décisif en vue de 
revenir dans l’Œuvre de Dieu!

U N E  Œ U V R E  I N C R OY A B L E

«Jetez les yeux parmi les nations, regardez, et soyez saisis d’éton-
nement, d’épouvante! Car je vais faire en vos jours une œuvre, 
que vous ne croiriez pas si on la racontait» (Habacuc 1:5). Le 
Clarke’s Commentary dit que le mot nations serait mieux traduit 
par le mot transgresseurs. Cette assertion est exacte et trouve sa 
confirmation dans le verset 4 au sujet des méchants. En d’autres 
termes, Dieu adresse un message très spécial aux méchants, c’est–
à–dire à l’Eglise laodicéenne. Dieu leur dit «de regarder et d’être 
saisi d’étonnement» car Il est en train de susciter une autre œuvre 
à côté de la leur. L’expression «faire une œuvre» pourrait être tra-
duite «susciter une œuvre.» Alors que l’Eglise laodicéenne de Dieu 
refuse absolument de faire Son travail, Dieu va susciter une Oeuvre 
qu’ils ne seront pas même capables de reconnaître! Merveille des 
merveilles! C’est exactement ce qui se passe aujourd’hui au sein 
des Eglises philadelphienne et laodicéenne de Dieu. Le verset 5 
est une prophétie concernant l’Eglise philadelphienne de Dieu 
(epd)! Le nombre de membres dans l’Eglise philadelphienne aug-
mente constamment aux quatre coins du monde. Et pourtant, les 
dirigeants de l’eud avaient déclaré que l’Eglise ne durerait pas 
même deux mois. En juin 1991, un évangéliste de l’eud déclarait 
que l’Eglise philadelphienne n’accomplissait aucun travail. «Ils 
ne sont même pas à la radio», proclama–t–il. Toutefois, ils igno-
raient que Dieu venait d’ouvrir une porte pour notre première 
émission radiophonique du 30 juin 1991. Et à leur complète stu-
péfaction, nous étions sur 50 chaînes de télévision à la fin de 1994. 
Cela revient à dire que nous sommes sur 50 chaînes de télévi-
sion de plus qu’eux–mêmes. Nous n’avons été à la télévision que 
depuis janvier 1993. La télévision nous procure maintenant accès 
à environ 300 millions de personnes dans le monde entier. C’est 
une croissance phénoménale. Même l’observateur le moins averti 
pourrait voir la main de Dieu dans ce travail.

Recevons–nous vraiment le message que Dieu nous destine 
aujourd’hui? Beaucoup de membres de l’eud savent que ce qui 
se passe dans l’Eglise est mal. Mais ils insistent en disant: «Il ne 
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nous est pas permis de quitter l’Eglise de Dieu.» Mais Dieu leur 
dit: «Cette Eglise est mauvaise et je suis en train de susciter une 
autre œuvre.» Se séparer d’une Eglise enlisée dans une condition 
laodicéenne n’est pas la même chose que quitter la veri-
table Eglise de Dieu! C’est exactement ce que Dieu veut que 
fasse Son peuple fidèle! Ce qui est attristant dans cette prophétie, 
c’est qu’une grande partie du propre peuple de Dieu ne croira 
pas que Dieu a suscite une nouvelle Œuvre, bien qu’on le 
leur dise! Ils sont aux prises avec une grave crise de la foi. Les 
Laodicéens sont–ils informés de l’existence d’un nouveau tra-
vail? L’Eglise philadelphienne de Dieu le leur dit. Les membres 
de l’epd prennent une part très active dans ce travail d’informa-
tion en fournissant des adresses, en écrivant et en parlant à leurs 
amis de l’Oeuvre de l’Eglise philadelphienne.

L E S  C H A L D É E N S  A R R I V E N T

Si l’on comprend véritablement le livre de Habacuc, il devient 
très clair que Dieu accomplit un nouveau travail par le truche-
ment de l’Eglise philadelphienne. L’effort principal du travail de 
l’epd porte sur un appel au repentir. La majorité des Laodicéens 
refuseront d’écouter. Mais Dieu obtiendra leur attention tôt ou 
tard—si ce n’est pas maintenant, ce sera durant la Tribulation. 
Voyez–vous, il y a une autre facette à cette histoire: Dieu n’a 
jamais laissé Son peuple ou Son Eglise Le rejeter et échapper à 
un châtiment sévère. Si le peuple de Dieu ne prend pas au sérieux 
l’appel de Dieu au repentir, appel adressé par l’Eglise philadel-
phienne de Dieu, alors Il ajoutera une autre pièce au puzzle.

«Voici, je vais susciter les Chaldéens, peuple furibond et impé-
tueux, qui traverse de vastes étendues de pays, pour s’emparer de 
demeures qui ne sont pas à lui» (Habacuc 1:6). De qui Dieu par-
le–t–Il? Afin d’obtenir l’attention des gens, Il va ramener sur la 
scène une puissance babylonienne. Nous savons qu’Il fait allu-
sion au nouveau système babylonien qui émerge en Europe, avec 
l’Allemagne moderne à sa tête—le «peuple furibond et impé-
tueux» (singulier). Pour ceux disposés à écouter, Dieu indique 
que, lorsque la division dans l’Eglise se produit, Il suscitera la 
puissance de la Bête au même moment (demandez–nous notre 
tiré à part gratuit, «Le Saint Empire romain germanique»).

La prophÉtie de Habacuc8



La division dans l’Eglise de Dieu se produisit en décembre 1989, 
un mois après la chute du mur en Allemagne, premier pas vers la 
réunification de celle–ci. Avec le Japon, l’Allemagne est devenue le 
centre vital financier du monde. Le Saint Empire romain est prêt à 
faire irruption sur la scène mondiale. Les dix nations sont presque 
alignées. La seule chose qui manque encore à ce point est une per-
sonne pour fermer la boucle. Quand cela arrivera, commencera le 
pire des temps de souffrance de l’espèce humaine!

Les Etats–Unis sont devenus la nation la plus endettée du 
monde. L’Amérique et la Grande–Bretagne s’enfoncent, et vite. 
Bientôt, ces nations connaîtront l’esclavage si elles ne se repen-
tent pas.

Lorsque vous verrez cette division se produire dans l’Eglise 
de Dieu, dites–vous que c’est le signal de toute dernière 
urgence donne au peuple de Dieu. C’est le moment de changer 
d’allure, de courir au lieu de marcher. Le temps tire à sa fin!

Dieu a mis les choses en marche selon Son calendrier. Dieu 
est très contrarié par la tromperie qui règne au sein de Son 
Eglise laodicéenne. Il se prépare à traiter avec ceux qui rendent 
des jugements iniques. Dieu a pris une décision très difficile. Au 
lieu de remettre l’Eglise dans la bonne voie en se servant d’un 
homme loyal, Il a suscité une autre Oeuvre qui les met en garde. 
S’ils n’écoutent pas, Dieu passera ensuite à la phase suivante de 
Son plan.

L E S  L O U P S  D U  S O I R

«Il est terrible et formidable; de lui seul viennent son droit et sa 
grandeur. Ses chevaux sont plus rapides que les léopards, plus 
agiles que les loups du soir, et ses cavaliers arrivent de loin, ils 
volent comme l’aigle qui fond sur sa proie « (Habacuc 1:7–8). A 
nous, membres de l’Eglise philadelphienne, Dieu dit: «Ne vous 
inquiétez pas de ces dirigeants de l’Eglise qui rendent des juge-
ments iniques! Ne vous inquiétez pas, je vais m’occuper d’eux!» 
Dieu va éventuellement redresser Son Eglise dissidente. Le 
même châtiment placé par Dieu sur les Etats–Unis et la Grande–
Bretagne (l’Israël biblique) sera infligé à tous les membres de la 
propre Eglise de Dieu coupables d’accepter une «loi qui n’a point 
de vie.»
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Pour Habacuc, les Chaldéens sont des loups. Les loups sont des 
créatures intéressantes. Ils passent la journée à dormir et jeûner 
afin d’être prêts pour la chasse de la nuit. Le prophète Esaïe vit 
aussi Israël faire l’objet d’une attaque de nuit. De même, l’Eglise 
laodicéenne de Dieu deviendra la proie des «loups du soir.» Une 
nation féroce et avide se hisse maintenant sur la scène mondiale et 
elle détruira et pillera les Etats–Unis et la Grande–Bretagne—ainsi 
que l’eglise de Dieu qui s’est dévoyée. Les dirigeants laodicéens 
peuvent dire et répéter «l’Elie de la fin des temps n’est pas encore 
venu,» ou «mon maître tarde à venir,» ou «ne pensez plus aux pro-
phéties,» cela ne changera pas la terreur prête a fondre 
sur nous! Les dirigeants de l’eud ont rejeté les prophéties ensei-
gnées à l’Eglise par M. Armstrong pendant plusieurs décennies. 
Mais cela n’empechera pas l’emergence des chaldeens 
assoiffes de conquetes!

Cette nation brutale est presque sur le point d’entrer en lice. 
«Tout ce peuple vient pour se livrer au pillage; ses regards avides 
se portent en avant, et il assemble les prisonniers comme du 
sable. Il se moque des rois, et les princes font l’objet de ses raille-
ries; il se rit de toutes les forteresses, il amoncelle de la terre, et il 
les prend» (Habacuc 1:9–10). La bête, avec à sa tête l’Allemagne 
moderne, se ruera sur les Etats–Unis et la Grande–Bretagne avec 
un seul motif en tête: violence! Ils se moqueront des autres rois 
ou princes. Ils n’auront ni pitié, ni compassion. Dieu déchaînera 
aussi cette nation contre les Laodicéens pour leur montrer à quel 
point ils se sont montrés durs à l’égard du peuple de Dieu qui 
s’efforçait d’observer Sa loi!

U N  C H A N G E M E N T  D ’A T T I T U D E

«Alors son ardeur redouble, [King James dit: «…son esprit (ou 
façon de penser) change…»] il poursuit sa marche, et il se rend 
coupable. Sa force à lui voilà son dieu!» (Habacuc 1:11). L’état d’es-
prit du chef chaldéen change. Mais en quoi change–t–il? Pendant 
plusieurs décennies, M. Armstrong enseigna à l’Eglise qu’une 
grande puissance religieuse serait à la tête des Etats–Unis d’Eu-
rope. Remarquez que Habacuc vit «son changement d’attitude.»

Regardons une autre écriture semblable: «Malheur à l’Assy-
rien, verge de ma colère! La verge dans sa main, c’est l’instrument 
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de ma fureur. Je l’ai lâché contre une nation impie, [King James 
dit: «hypocrite»] je l’ai fait marcher contre le peuple de mon 
courroux, pour qu’il se livre au pillage et fasse du butin, pour 
qu’il le foule aux pieds comme la boue des rues. Mais il n’en juge 
pas ainsi, et ce n’est pas là la pensée de son coeur; il ne songe qu’à 
détruire, qu’à exterminer les nations en foule» (Ésaïe 10:5–7). 
Bien que la bête soit une association composée de dix nations, 
Dieu désigne la puissance principale comme résidant en Assyrie, 
c’est–à–dire l’Allemagne d’aujourd’hui. Remarquez que Dieu 
projette de l’utiliser pour infliger une punition à deux catégories 
de gens: Dieu enverra l’Allemagne moderne contre «une nation 
impie» et «contre le peuple de mon courroux.» La nation impie 
est Israël et le peuple de Son courroux est l’Eglise laodicéenne 
de Dieu. Ils possédaient la vérité de Dieu et ils se sont rebellés 
contre elle.

Si vous alliez trouver les chefs d’état occupés en ce moment 
à bâtir l’Europe et si vous leur disiez qu’ils sont en train de 
construire une machine de guerre destinée à «exterminer les 
nations,» ils ne vous croiraient pas! Ce qu’il croient, c’est que 
ce qu’ils font en Europe se révélera être une bénédiction pour 
beaucoup. Mais Dieu révèle, par Esaïe, que bien que leurs 
plans actuels ne soient pas orientes vers les destruc-
tions, il se produira un revirement dans leurs pensées parce 
que Satan va avoir barre sur eux! Au cours de son histoire, 
l’Allemagne moderne a une série d’exterminations de nations à 
son actif. Dieu les appelle la «verge de ma colère» et «l’instru-
ment de ma fureur.» Dieu est en colère contre les nations d’Israël 
et contre Son Eglise. Il va leur donner camps de concentration, 
tortures et souffrances bien pires que l’holocauste de la Seconde 
guerre mondiale! Lisez vous–même dans Révélation 13 ce qui est 
dit au sujet des deux bêtes, l’une politique et l’autre religieuse, 
et comment elles «mènent en captivité» et «tuent par l’épée» 
(Apocalypse 13:10).

Habacuc 1:11 montre que ce dirigeant politique en Assyrie, 
après son revirement d’esprit, attribue sa puissance mili-
taire à son dieu, qui est Satan. Sa puissance est grande—mais 
vient de Satan—bien qu’il pense qu’elle lui vient de Dieu! 
(Apocalypse 13:4). Satan aura les pleins pouvoirs sur ces deux 
dirigeants (politique et religieux; Apocalypse 13) et causera 

Dieu suscite une nouvelle Œuvre 11



le pire de tous les temps d’horreurs et de souffrances de l’his-
toire humaine! Il hait Israël et l’Eglise de Dieu et il se propose de 
déchaîner la violence! Satan n’a ni compassion, ni pitié.

L E S  C H A L D É E N S  E X É C U T E N T  L E S  J U G E M E N T S

«N’es–tu pas de toute éternité, Eternel, mon Dieu, mon Saint? 
Nous ne mourrons pas! O Eternel, tu as établi ce peuple pour 
exercer tes jugements; O mon rocher, tu l’as suscité pour infliger 
tes châtiments. Tes yeux sont trop purs pour voir le mal, et tu 
ne peux pas regarder l’iniquité. Pourquoi regarderais–tu les per-
fides et te tairais–tu, quand le méchant dévore celui qui est plus 
juste que lui?» (Habacuc 1:12–13). Arrivé à ce point, Habacuc 
commença à comprendre. Il savait que Dieu est pur et qu’il ne 
s’accommode pas de l’iniquité. Il réalisa que Dieu était conscient 
de la déloyauté qui sévissait dans la religion de son temps. Tout 
comme nous devons réaliser que Dieu est conscient de ce qui se 
passe au sein de Son Eglise aujourd’hui. Habacuc comprit que 
Dieu allait Se servir des Chaldéens pour exécuter Ses jugements 
et Ses châtiments sur le royaume de Juda et sa religion. Dieu 
va se servir des Chaldéens modernes pour corriger Son Eglise 
aujourd’hui. Il ne va pas remettre l’Eglise «sur la bonne voie» 
comme Il le fit dans le passé. Dieu va permettre que Son Eglise 
fasse l’expérience d’une très grande cruauté dans le but de les 
ramener à Lui.

«Traiterais–tu l’homme comme les poissons de la mer, 
comme le reptile qui n’a point de maître? Il les fait tous monter 
avec l’hameçon, il les attire dans son filet, il les assemble dans 
ses rets: aussi est–il dans la joie et dans l’allégresse. C’est pour-
quoi il sacrifie à son filet, il offre de l’encens à ses rets; car par 
eux sa portion est grasse, et sa nourriture succulente. Videra–t–
il pour cela son filet, et toujours egorgera–t–il sans pitie 
les nations?» (Habacuc 1:14–17). Ces versets fournissent des 
précisions des plus horribles quant aux Chaldéens de demain. 
Pour eux, les hommes ne sont pas plus que des poissons ou des 
insectes. Ils n’ont aucune considération pour la vie humaine! 
Ils sont cruels! Ils jouiront du pouvoir de capturer des nations 
entières comme un pêcheur attrape des bancs entiers de pois-
sons dans ses filets. Avec tous les événements qui prennent place 
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en Europe, le peuple de Dieu devrait être conscient et au courant 
de ce qui se prépare. L’Eglise laodicéenne de Dieu devrait être en 
train d’avertir les nations de ce qui se prépare. Mais non, les diri-
geants à Pasadena disent: «Que les prophéties ne vous inquiètent 
pas!» Y a–t–il des gens assez fous spirituellement pour 
croire qu’il suffit de ne pas attacher d’importance aux 
propheties pour les annuler toutes?

Habacuc vit cette nation comme dotée d’une puissance éter-
nelle: il demande à Dieu si leurs destructions cesseront jamais 
(verset 17). Dieu arrêtera les Chaldéens cette fois! Mais seule-
ment après que Dieu se sera servi d’eux pour corriger Israël et 
l’Eglise laodicéenne.
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Habacuc ne comprenait pas pourquoi Dieu agissait 
de la sorte. Il posa la question à Dieu et attendit ensuite 
que Dieu lui indique en quoi il se trompait. Habacuc se fit 

humble et Dieu lui montra ce qu’Il faisait. Il fera la même chose 
pour vous aujourd’hui. Cette méthode est toujours la bonne! 
Dieu écoute nos questions et y répond. Il ne faut pas craindre 
Dieu dans un sens négatif comme Satan voudrait nous le voir 
faire! «J’étais à mon poste, et je me tenais sur la tour; je veillais, 
pour voir ce que l’Eternel me dirait, et ce que je répliquerais après 
ma plainte» (Habacuc 2:1). Les êtres humains n’ont pas la pureté 
de Dieu. Nous pouvons voir l’iniquité et l’accepter! Nous avons 
besoin d’être corrigés. Habacuc alla vers Dieu Lui demander de 
remettre la religion de Juda dans la bonne voie. Dieu ne le fai-
sant pas, Habacuc alla vers Dieu Lui demander de lui montrer 
en quoi il se trompait.

C’est cela l’épreuve à passer pour l’Eglise laodicéenne. Dieu 
leur montrera ce qu’Il fait s’ils vont humblement vers Lui et Lui 
demandent de leur montrer en quoi ils ont tort. Si un membre 
d’une Eglise laodicéenne consent à aller vers Dieu avec une 
attitude de repentir—il viendra se joindre a l’eglise phila-
delphienne de Dieu! Dieu se sert de l’epd pour frapper à la 
porte des Laodicéens (Apocalypse 3:20).

Le désir de Dieu est qu’aucun des membres de Son peuple 
n’ait à souffrir les cruautés de l’ancien système babylonien.

2
Dieu apporte une 
conclusion glorieuse 
à ces événements



Les membres de l’epd doivent aussi s’assurer qu’ils ont bien 
une attitude de repentir. Eprouvons–vous un sentiment d’ur-
gence dans nos vies spirituelles ou sommes–nous tièdes? C’est 
à nous qu’il incombe de proclamer le message de Habacuc. 
Sommes–nous spirituellement prêts à aider à la proclamation de 
ce message? Habacuc 2:2 dit que nous devons faire en sorte que le 
message soit compréhensible et le publier, afin que celui qui le 
lit puisse se mettre a courir. Nous envoyons le message au 
moyen du Message de Malachie, de nos nombreuses brochures, 
de la Trompette philadelphienne et de l’émission télévisée la Key 
of David. Vous, en tant que Philadelphien, soutenez–vous totale-
ment ce message? Notre travail consiste à proclamer un message 
urgent—afin que celui qui le lit puisse se mettre à courir. Ce mes-
sage ne tardera pas à se réaliser! (Habacuc 2:3). Ces événements 
approchent à la vitesse de l’éclair et rien ne peut les arrêter.

M A R C H E R  D A N S  L A  F O I

«Voici, son âme s’est enflée, elle n’est pas droite en lui; mais le 
juste vivra par sa foi» (Habacuc 2:4). La condition spirituelle 
prédominante chez les Laodicéens est un vertueux orgueil. Ils 
se complaisent dans des états d’âme élevés mais dépourvus de 
droiture. Beaucoup parmi eux savent que de nombreux change-
ments doctrinaux importants ont été effectués par les dirigeants 
de l’eud et des autres Eglises laodicéennes. Mais ils ne savent 
que faire. Ils disent «Ce sont des erreurs, mais comment peut–on 
quitter l’Eglise de Dieu?» Dieu a suscité une nouvelle œuvre en 
suscitant l’Eglise philadelphienne de Dieu. Si vous voulez éviter la 
Tribulation, il vous faut vous separer de Laodicee! Dieu ne 
veut pas nous voir nous fier aux apparences et suivre une église 
pécheresse! Dieu dit qu’une personne repentante marchera 
selon la foi! Cela veut dire que la foi de chaque individu est mise 
sérieusement à l’épreuve, que vous le réalisiez ou pas! Il faut une 
foi solide pour se séparer d’une église laodicéenne. Les vrais élus 
de Dieu ont besoin de détecter où Dieu travaille et ensuite, par la 
Foi, de sortir d’où ils se trouvent pour suivre ce travail.

Le livre d’Habacuc est une révélation spéciale de Dieu à Ses 
deux Eglises, l’Eglise de Philadelphie et l’Eglise de Laodicée. 
Ce livre a pour but de prodiguer des encouragements aux 
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Philadelphiens durant les temps difficiles qui les attendent dans 
l’avenir immédiat. Le Christ sera bientôt de retour. Pour l’Eglise 
laodicéenne, c’est un message renfermant un avertissement 
d’une grande gravite. Les chaldeens sont pratiquement 
prets a frapper Israel et l’eglise attiedie de Dieu!

Le livre d’Habacuc est un message urgent venant de Dieu à 
l’intention de Ses deux Eglises du temps de la fin. L’Eglise de 
Dieu s’est divisée au sujet des doctrines établies dans l’Eglise 
par un Elie de la fin des temps. Le livre renferme un message 
d’espoir pour l’Eglise philadelphienne de Dieu parce que Dieu 
nous révèle qu’il n’y aura «plus de délai» dans le déroulement 
des événements du temps de la fin qui s’achèveront par le retour 
spectaculaire de Jésus–Christ (Habacuc 2:2–3). Toutefois, c’est 
un avertissement sinistre pour l’Eglise laodicéenne de Dieu 
parce que Dieu les appelle au repentir—mais ils n’écoutent pas. 
(Habacuc 1:5). Bientôt, Dieu les aménera au repentir en utilisant 
l’Allemagne moderne à la tête de la puissance de la bête.

Habacuc révèle également que Dieu a suscité l’Eglise phila-
delphienne pour avertir à la fois l’Eglise laodicéenne et le monde 
des événements d’importance majeure qui bientôt mettront 
une fin abrupte a notre civilisation moderne.

L E  T R AVA I L  D E  L’ E G L I S E 
P H I L A D E L P H I E N N E  D E  D I E U

«Voici, son âme s’est enf lée, elle n’est pas droite en lui; mais 
le juste vivra par sa foi» (Habacuc 2:4). Dieu est en train de 
tester la foi de chaque membre. Chaque individu doit mar-
cher selon «sa foi»—et non pas selon la foi d’un groupe ou d’une 
église. Sa propre foi doit l’amener à quitter l’Eglise laodicéenne. 
Et sa propre foi doit le conduire à trouver et à soutenir le travail 
philadelphien que Dieu a suscité (Habacuc 1:5). Beaucoup man-
queront de conviction ou de foi pour discerner et apporter leur 
aide au nouveau travail de Dieu! C’est parce qu’ils suivent un 
homme ou une église au lieu de Jésus–Christ. La priorité dans le 
travail de l’Eglise philadelphienne consiste à inviter au repentir 
l’Eglise laodicéenne. Mais au repentir de quoi? Le point faible 
numéro un dans les Eglises laodicéennes aujourd’hui est leur 
suffisance. Collectivement, leurs âmes sont enflées en leur for 
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intérieur. Selon les termes d’Apocalyse 3:17, la majorité des minis-
tres et du peuple disent qu’»ils sont riches et se sont enrichis.» Ils 
pensent qu’»ils n’ont besoin de rien.» Mais le Christ dit qu’ils 
sont «malheureux, misérable, pauvre, aveugle et nu.» Comme le 
dit Habacuc, leur âme «n’est pas droite.»

«Voici, je me tiens à la porte, et je frappe. Si quelqu’un [ou 
un individu] entend ma voix et ouvre la porte, j’entrerai chez 
lui, je souperai avec lui, et lui avec moi» (Apocalypse 3:20). 
Notre travail consiste à aider Jésus–Christ à frapper à la porte 
de tout individu membre de l’Eglise qui consent à entendre et 
par bonheur, possède la foi pour suivre le Christ. Jésus–Christ 
a été expulsé de l’Eglise laodicéenne de Dieu. Il ne s’impo-
sera pas Lui–même pour revenir avec le ministère ou l’Eglise. 
Mais Il veut que vous vous repentiez. Un grand nombre de 
personnes contrariées par les changements pensent qu’elles peu-
vent demeurer dans l’Eglise laodicéenne de Dieu et maintenir 
les normes philadelphiennes. L’apôtre Paul corrigea l’église de 
Corinthe de cette attitude erronée. Il écrivit «Ne vous y trompez 
pas: les mauvaises compagnies corrompent les bonnes 
moeurs» (1 Corinthiens 15:33). Même avec les meilleures inten-
tions, un vrai chrétien ne résistera finalement pas à l’usure s’il 
est entouré de pécheurs.

Il semble que la majorité des ministres et des membres lao-
dicéens veulent ce qui arrive aujourd’hui. Mais il vous faut en 
arriver à comprendre que vous ne pouvez pas maintenir les 
normes philadelphiennes et rester dans l’Eglise laodicéenne. 
L’Eglise philadelphienne de Dieu est là pour vous donner la 
solution juste vous permettant de vivre selon de style de vie 
de Dieu ainsi que M. Armstrong nous l’enseigna. Mais il faut 
une foi véritable en Jésus–Christ pour prendre une décision 
aussi monumentale que celle de quitter l’Eglise de Laodicée. Il 
ne faut pas se laisser impressionner par les noms ou le grand 
nombre de membres. Il faut marcher par votre foi—non par la 
vue (2 Corinthiens 5:7). La foi du peuple de Dieu tout entier est 
maintenant mise à l’épreuve. Si vous êtes dans l’eud, avez–vous 
suffisamment de foi pour lire Le Message de Malachie—entendre 
le frappement—et vous séparer d’une Eglise en rébellion contre 
la vérité de Dieu? Si vous êtes dans l’Eglise philadelphienne de 
Dieu, avez–vous sufisamment de foi pour percevoir la vision de 
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Habacuc et partir en courant avec elle, peu importe si le ridi-
cule et les persécutions deviennnent difficiles à supporter? 
(Habacuc 2:2).

Ceux qui sont déjà arrivés dans l’Eglise de Philadelphie 
de Dieu ne sont certes pas encore parfaits. Nous devons aussi 
demeurer dans une attitude de repentir ou notre sort sera de 
souffrir dans la Grande Tribulation. Dieu demande à la petite 
Eglise philadelphienne de prêcher un énorme et audacieux mes-
sage. C’est, et cela doit être, une œuvre de foi—pas une œuvre 
reflétant vanité ou satisfaction de soi. Le mot laodicéen ne devrait 
jamais être utilisé avec une connotation insultante, mais comme 
la description pertinente d’une condition spirituelle dont nous 
avons tous à nous repentir! Ceux qui appartiennent à l’Eglise lao-
dicéenne doivent avoir l’attitude repentante de Habacuc pour voir 
comment Dieu s’y prend pour corriger le problème laodicéen. 
Beaucoup trop de membres de l’Eglise laodicéenne disent qu’ils 
«attendent que Dieu corrige l’Eglise.» Dieu va corriger 
cette attitude dans la Tribulation!» La manière idéale dont 
Dieu veut corriger l’Eglise devenue tiède est de voir les membres 
loyaux la quitter pour se joindre à Son Œuvre faite dans l’epd.

Irons–nous dans notre lieu de prière, dans notre tour, comme 
le fit Habacuc, pour demander à Dieu de nous montrer en quoi 
nous avons tort? Il se passe quelque chose de très grave dans 
l’Eglise laodicéenne, tout comme ce fut le cas en Israël au temps de 
Habacuc. Pourtant, grand fut le nombre de ceux qui ne sont pas 
arrivés à voir la solution de Dieu, en ce temps–là et maintenant.

L E S  C H A L D É E N S  S E R O N T  C O R R I G É S  AU S S I

Dieu nous montre que l’Assyrie, ou Allemagne moderne, est la 
verge de Sa colère et de Son indignation. Il entre dans les pro-
jets de Dieu de les utiliser pour infliger une sévère correction 
à Sa nation et à Son Eglise pécheresses. Les Chaldéens sont 
aveugles à leurs propres transgressions. Ils seront corrigés à 
leur tour, mais par les hordes russes et chinoises (Apocalypse 
9:15–18). Pour satisfaire à Sa justice, Dieu va permettre que la 
nation assyrienne, devenue si cruelle, soit traitée avec la même 
cruauté. Ils tomberont à leur tour aux mains de nations sans 
pitié. De nombreuses histoires horribles circulent au sujet de la 
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cruauté des soldats russes à l’égard des Allemands vaincus vers 
la fin de la Seconde Guerre mondiale. L’histoire va se répéter—
toutefois, en cette dernière occasion, ce sera bien pire. «Parce 
que tu as pillé beaucoup de nations, tout le reste des peuples te 
pillera; car tu as répandu le sang des hommes, tu as commis 
des violences dans le pays, contre la ville et tous ses habitants» 
(Habacuc 2:8). Tous ceux qui auront conservé la vie et auront 
souffert aux mains de l’Allemagne moderne se retourneront 
contre eux pour leur infliger toutes sortes de violences. La vrai-
ment bonne nouvelle parmi tous ces événements tragiques est 
que Dieu corrigera finalement tous les peuples de la terre, y 
compris les Assyriens.

Habacuc 2:9–13 est un avertissement donné aux futurs Etats–
Unis d’Europe, maintenant en voie d’accéder rapidement au 
statut de superpuissance dans le monde. Cette association de 
nations sera un instrument de destruction pour beaucoup 
d’autres nations. Mais eux aussi auront à souffrir la destruc-
tion. Cependant, tous ces événements nous amènent à la plus 
extraordinaire des bonnes nouvelles. Lorsque l’humanité se sera 
elle–même menée au bord de l’annihilation, Jésus–Christ fera 
irruption sur la scène mondiale et sauvera la terre d’une destruc-
tion totale. Tous les peuples seront enfin prêts à écouter ce que 
Jésus–Christ et les saints ressuscités ont à leur enseigner. Notre 
travail le plus formidable en tant que prémices—nés esprits—
de la Famille de Dieu, se situe dans l’avenir. Nous serons enfin 
visibles en pleine lumière aux yeux du monde lorsque l’humanité 
aura été suffisamment mortifiée pour prêter attention.

B O N N E  N O U V E L L E  AU  M I L I E U 
D ’ U N E  T R AG É D I E

Après l’intervention de Jésus–Christ pour arrêter la terre dans 
son auto–destruction, se réalisera alors la plus grande nou-
velle dans l’histoire de l’humanité. «Car la terre sera remplie 
de la connaissance de la gloire de l’Eternel, comme le fond de 
la mer par les eaux qui le couvrent» (Habacuc 2:14). Enfin, le 
monde entier recevra le véritable Evangile. La «connaissance de 
la gloire de l’Eternel» leur sera montrée, et non pas la connais-
sance humaine au sujet de la personne du Christ.

Dieu apporte une conclusion glorieuse à ces événements 19



La connaissance qui sera enfin donnée au monde fut instaurée 
dans l’Eglise de Dieu durant l’ère de Philadelphie par Herbert 
W. Armstrong. Avant de mourir, M. Armstrong passa le bâton 
de commandement aux dirigeants actuels de Pasadena, atten-
dant d’eux qu’ils préservent cette connaissance. Ils ont omis 
de le faire! En fait, ils l’ont rejetée en arrêtant la publication 
de toutes les oeuvres majeures de M. Armstrong. Jésus–Christ 
a maintenant transféré la responsabilité de protéger Sa vérité à 
l’Eglise philadelphienne de Dieu. La meilleure façon de préserver 
cette vérité, c’est d’y croire et de la vivre! A nous, les membres de 
l’Eglise philadelphienne de Dieu, a été assigné un gros travail. 
Nous devons préserver fidèlement la vérité de Dieu si nous vou-
lons échapper à la violence de la grande Tribulation.

«A quoi sert une image taillée, pour qu’un ouvrier la taille? 
A quoi sert une image en fonte et qui enseigne le mensonge, 
pour que l’ouvrier qui l’a faite place en elle sa confiance, tandis 
qu’il fabrique des idoles muettes? Malheur à celui qui dit au bois: 
lève–toi! A une pierre muette: Réveille–toi! Donnera–t–elle ins-
truction? Voici, elle est garnie d’or et d’argent, mais il n’y a point 
en elle un esprit qui l’anime» (Habacuc 2:18–19). Pour parler 
franc, l’Eglise universelle de Dieu est devenue un professeur de 
mensonges. Un dirigeant de l’Eglise qui dit qu’ils croient en la 
«pleine divinité du Père, du Fils et du Saint–Esprit» enseigne 
des mensonges. Un des propres ministres de Dieu qui enseigne 
qu’un chrétien est né de nouveau maintenant est un professeur 
de mensonges. Ces versets se rapportent à ce qui est également 
relaté dans 2 Thessaloniciens 2:10–12. Les hommes maintenant 
aux commandes à Pasadena n’aiment pas la vérité de Dieu, sinon 
ils n’auraient pas effectué les graves changements doctrinaux 
qu’ils ont faits. Le siège central de Pasadena enseigne des men-
songes et si vous restez sous leur administration, Dieu dit que 
vous vous égarez vous–même à cause de ces mensonges. Comme 
le dit Habacuc, il n’y a aucun avantage à rester dans une Eglise 
dont le gouvernement vous enseigne des mensonges. Ils sont 
comme des idoles muettes. Ils ne sont d’aucune utilité! Et ils 
peuvent avoir un impact négatif d’envergure.

Lisez Habacuc 2:17 où est décrite la destruction prête à 
fondre sur notre nation et sur l’Eglise. Nos villes seront comme 
Beyrouth! Nos nations israélites seront comme le Liban! 
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Pouvez–vous imaginer New York, Los Angeles, Londres, Sydney 
ou Johannesburg ravagées par la guerre? A un certain moment, 
on regardait le Liban comme le joyau du Moyen–Orient. Mais 
maintenant, dévasté par la guerre, il nous garde en mémoire 
ce qui sera le sort des nations d’Israël! D’énormes destruc-
tions sont à l’horizon et cependant l’Eglise universelle de Dieu 
refuse d’avertir le monde de sa ruine imminente! Les leaders 
de l’Eglise à Pasadena n’ont pas seulement trahi le Christ et M. 
Armstrong—ils ont aussi trahi le monde! Les dirigeants de l’eud 
pensent qu’ils peuvent s’attirer la faveur du monde en faisant des 
dons aux fonds de secours aux sinistrés. Ne serait–il pas beau-
coup mieux de faire don de la vérité au monde? Les dirigeants 
mondiaux eux–mêmes parlent maintenant de «la lassitude de 
donner.» Ils ne voient pas d’issue aux problèmes du monde. Mais 
la vérité de Dieu montre l’espoir au monde. Bien que l’eud ait le 
pouvoir d’avertir le monde—de lui donner l’espoir—ils sont bien 
plus préoccupés de leur image de marque aux yeux de quelques 
groupes de surveillance des «sectes» qui ne savent pas grand 
chose au sujet du véritable christianisme!

R E G A R D E Z  J É S U S – C H R I S T

«L’Eternel est dans son saint temple. Que toute la terre fasse 
silence devant lui!» (Habacuc 2:20). Habacuc nous donne la clé 
pour résoudre notre dilemme: devons–nous quitter l’eud ou non. 
Jésus–Christ est dans Son temple—l’Eglise qu’Il dirige. Si nous 
voyons d’où le Christ dirige, alors nous devons nous incliner et 
le suivre. Jésus–Christ a suscité une nouvelle œuvre dans cette 
fin des temps de la fin. Nombreux sont les membres du propre 
peuple de Dieu à ne pas le croire! Il existe une crise majeure 
de la foi dans l’Eglise laodicéenne de Dieu. Mais l’Eglise phi-
ladelphienne croit Dieu absolument et soutient Son travail. En 
récompense, Dieu leur donne les fonctions les plus élevées dans 
Son Royaume pour toute éternité! «Prière de Habacuc, le pro-
phète. (Sur le mode des complaintes.) Eternel, j’ai entendu ce que 
tu as annoncé, je suis saisi de crainte. Accomplis ton 
œuvre dans le cours des années, O Eternel! Dans le cours des 
années manifeste–la! Mais dans ta colère, souviens–toi de tes 
compassions!» (Habacuc 3:1–2). Une complainte est une forme 
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d’expression musicale qui signifie—sur le mode lugubre—une 
ode ou un chant relatifs à un moment terrible. Habacuc nous 
donne un avertissement concernant les jugements faussés éma-
nant du ministère laodicéen, et qui occasionnèrent la division 
dans l’Eglise de Dieu. Il nous transmet le message au sujet de 
l’imminente horrible tyrannie et la captivité amenées par les 
Chaldéens. Il nous enseigne le message au sujet du retour de 
Jésus–Christ et de la destruction de la Babylone moderne.

Dieu veut que Ses deux Eglises comprennent ces messages 
aujourd’hui! Habacuc avait une attitude qui convenait à Dieu. Il 
entendait Dieu parler—puis il agissait en conséquence! Avons–
nous une foi comme la sienne? Saisissez–vous le message? Si oui, 
etes–vous decide a agir en consequence?

Bien que Habacuc vit que la colère de Dieu permettrait des 
destructions massives dans le futur immédiat, il demanda auda-
cieusement à Dieu «d’accomplir Ton Oeuvre dans le cours des 
années» dont on trouve une meilleure traduction dans la Old 
Testament Interlinear Bible, avec «donne une nouvelle vie à ton 
œuvre au milieu des calamités.» Nous savons comment Dieu a 
redonné une nouvelle vie à Son œuvre durant les derniers jours 
de ce monde agonisant. L’epd est en train de proclamer le mes-
sage de Dieu. Cinquante pour cent seulement des Laodicéens 
seront sauvés en subissant le martyre pendant la grande 
Tribulation (Matthieu 25:1–10; Apocalypse 6:9–11). La grande 
multitude se repentira et le «jour du Seigneur» lui sera épargné 
(Apocalypse 7:9). Nous savons que même la fureur de Dieu aura 
un résultat positif—elle apportera le salut à un certain nombre 
de personnes!

R A P P E L O N S – N O U S  L A  L O I  D E  M O Ï S E

«Dieu vient de Théman, le Saint vient de la montagne de 
Paran … Pause. Sa majesté couvre les cieux, et Sa gloire remplit 
la terre. C’est comme l’éclat de la lumière; des rayons partent 
de sa main; là réside sa force.» (Habacuc 3:3–4). Tout comme 
le prophète Malachie (Malachie 4:4), Habacuc nous ramène au 
commencement d’Israël en tant que nation. Il nous oblige à nous 
souvenir du moment où Dieu nous donna Sa loi. La montagne 
de Paran est un autre nom pour Horeb ou Sinaï. «Il dit: L’Eternel 
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est venu de Sinaï, Il s’est levé sur eux de Séir, Il a resplendi de la 
montagne de Paran, et il est sorti du milieu des saintes myriades; 
Il leur a de sa droite envoyé le feu de la loi» (Deutéronome 33:2). 
Dieu fera revivre Son œuvre au moyen de Sa loi. Jésus–Christ 
rétablira le gouvernement de Dieu sur la terre en enseignant la 
loi! Nous, dans l’Eglise de Dieu, nous ne pouvons pas nous per-
mettre de traiter Sa loi à la légère. Si nous voulons aller dans un 
«endroit sûr,» il faut nous accrocher à la loi de Dieu!

Quel est vraiment le problème avec les Laodicéens 
aujourd’hui? Il tourne entièrement autour de la loi. Les diri-
geants de l’Eglise peuvent utiliser la raison pour justifier leurs 
changements. Ils peuvent les appeller de la croissance quand c’est 
en réalité, du jugement faussé. La grande loi de Dieu a été affai-
blie ou calomniée par eux. A moins qu’ils ne se repentent bientôt, 
le ministère et les membres laodicéens vont avoir à affronter la 
fureur de Satan!
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Habacuc 3:5–15 est une description vivante de ce 
qui se prépare pour Israël et l’Eglise de Dieu. Famine, 
peste et destructions massives! C’est une réalité. La vision 

était si réelle pour Habacuc qu’il en tomba malade physiquement 
(verset 16). Le verset 17 nous indique que ce dont il fut temoin 
était en réalité l’hiver nucleaire! Notre compréhension des 
proches événements de la fin des temps est–elle assez réelle pour 
nous pour nous faire trembler? Non seulement cela devrait nous 
faire trembler—mais nous repentir—et prier pour que tout cela 
soit bientôt terminé!

L’ H I V E R  N U C L É A I R E

Les experts nous disent qu’un hiver nucléaire résultera d’une 
guerre nucléaire. Cela veut dire qu’il y aura un refroidissement 
du climat en raison d’un blocage prolongé de la lumière solaire 
par des nuages de poussière en provenance des explosions de 
bombes. Naturellement, de lourdes retombées atomiques se 
produiront également. Les hommes, les animaux et les plantes 
seront exposés à de mortelles radiations.

Les problèmes sont tellement horribles que c’est à peine si l’on 
peut y penser. Mais les prophètes de Dieu savaient que l’homme 
devrait faire face à ses propres péchés. Le prophète Habacuc a 
laissé des écrits au sujet de l’hiver nucléaire. Il a parlé d’un «peuple 
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furibond et impétueux» attaquant Israël (Habacuc 1:6–17). Les 
gens sont traités comme du poisson dans un filet. Ils ne reçoivent 
aucune pitié. Ce n’est pourtant pas là le pire «J’ai entendu … et 
mes entrailles sont émues. A cette voix, mes lèvres frémissent, 
mes os se consument, et mes genoux chancellent: en silence je 
dois attendre le jour de la détresse, le jour où l’oppresseur mar-
chera contre le peuple.» (Habacuc 3:16). Il écrivit au sujet du «jour 
du malheur» pour Israël—la grande Tribulation. Sa vision prin-
cipale concernait la fin des temps. Habacuc n’avait jamais rien 
vu d’aussi totalement épouvantable! Ses «entrailles sont émues,» 
et ses «lèvres frémissent»! Il lui était extrêmement difficile de 
remplir son rôle de prophète. De plus, le problème ne cessait 
d’empirer. La pourriture envahit ses os. Une terreur indescrip-
tible empechait son squelette de maintenir son corps! 
L’ossature constitue les parties les plus solides de l’homme. Les 
os maintiennent la charpente du corps bien en place. Habacuc 
devint presque semblable à une masse de chair informe! L’effet 
produit sur lui le bouleversa d’inquiétude et il fut en proie à une 
douleur aiguë à la vue de la dévastation nucléaire!

Dieu révéla à Habacuc la plus terrifiante des visions de 
cette terre livree au desastre! Il vit la guerre nucléaire et 
ses conséquences comme s’il y était! Le simple fait de voir cela au 
cours d’une vision le réveilla. Peut–on penser à ce que cela fera à 
ceux qui en feront personnellement l’expérience «car le figuier ne 
fleurira pas, la vigne ne produira rien, le fruit de l’olivier man-
quera, les champs ne donneront pas de nourriture; les brebis 
disparaîtront du pâturage, et il n’y aura plus de boeufs dans les 
étables.» (verset 17). Pourquoi les figuiers ne fleuriront–ils même 
plus? Parce que les chaldeens auront attaque israel avec 
des armes nucleaires! (Habacuc 1:6–17). L’armement conven-
tionnel n’empêcherait pas les figuiers de fleurir. Ces propos parlent 
clairement d’une attaque nucléaire massive!

Il n’y a pas de raisin sur les vignes. Même si les vignobles 
étaient laissés à l’abandon, ils produiraient encore quelques 
grappes de raisin. Seules les retombées atomiques peuvent 
empêcher ces arbustes de produire au moins quelques fruits! Il 
n’y a plus d’olives sur les oliviers. Des armées d’invasion, avant 
l’existence de la bombe nucléaire, n’auraient jamais pu dévaster 
un territoire aussi totalement! C’est une forme de terreur 
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nouvelle et sans parallele! Les champs ne produisent plus 
de récoltes. Echec total. Pourquoi? Les retombées atomiques et 
l’hiver nucléaire sont la seule explication. Les bombes tombent 
sur les villes, mais les fermes sont touchées également.

Il n’y a pas de moutons dans les bergeries, ni de bétail dans les 
étables. Plus du tout! Seule la puissance nucléaire peut infliger 
des dégâts aussi extravagants! C’est aussi affreux que ce que le 
Christ nous en a dit (Jérémie 30:7; Daniel 12:1; Matthieu 24:21). Si 
seulement nous pouvions reveiller les gens! Rien ne peut 
empêcher ces prophéties de s’accomplir—sauf le repentir vis–
à–vis de Dieu!

«Ecoutez cette parole, cette complainte que je prononce sur 
vous, maison d’Israël! Elle est tombée, elle ne se relèvera plus, la 
vierge d’Israël; elle est couchée par terre, nul ne la relève. Car ainsi 
parle le Seigneur, l’Eternel: la ville qui mettait en campagne mille 
hommes n’en conservera que cent, et celle qui mettait en campagne 
cent hommes n’en conservera que dix, pour la maison d’Israël» 
(Amos 5:1–3). Les villes sont les cibles. Les bombes nucleaires 
vont tomber sur les villes! Une perte de dix pour cent au 
cours d’une campagne militaire est l’équivalent d’un désastre. 
Dans ce contexte, 90 pour cent des habitants d’une ville meurent 
immédiatement! Ensuite, 10 pour cent seulement des survivants 
conservent la vie. Seulement 10 personnes sur 1000 sont laissées 
en vie—10.000 sur un million. Il s’agit là d’une destruction a 99 
pour cent de la population de nos plus grandes villes!

«Et s’il reste dix hommes dans une maison, ils mourront. 
Lorsqu’un parent prendra un mort pour le brûler et qu’il enlè-
vera de la maison les ossements, il dira à celui qui est au fond 
de la maison: Y a–t–il encore quelqu’un avec toi? Et cet homme 
répondra: Personne. Et l’autre dira: Silence! Ce n’est pas le moment 
de prononcer le nom de l’Eternel» (Amos 6:9–10). C’est de l’ho-
locauste nucléaire qu’il s’agit dans ce passage, ainsi que dans 
d’autres Ecritures (Daniel 12:1; Matthieu 24:21). Ce sera le plus 
grand de tous les malheurs jamais arrives a l’humanite!

Ainsi en est–il ici avec Amos. Un oncle entre dans une 
maison, brûle les cadavres et vide la maison des ossements qu’elle 
contient. Sans aucun doute, à cause des radiations, tout le monde 
était mort dans la maison. Il n’y a aucune indication d’une inva-
sion militaire. Cependant, la mort règne sur les villes.
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«Car voici, l’Eternel ordonne: il fera tomber en ruines la 
grande maison, et en débris la petite maison. (verset 11). Le mot 
traduit ici par «ruines» est rare (breaches en anglais). Le Anchor 
Bible Commentary dit ‘qu’on ne trouve aucun autre emploi de ce 
mot avec la même racine.’ Le Gesenius Hebrew–Chaldee Lexicon 
donne la définition suivante du mot Breaches: «gouttes de 
rosee.» Si vous lisez soigneusement le contexte, il ne semble faire 
aucun doute qu’il s’agit là de retombees nucleaires!

Le mot traduit ici par «débris» (clefts en anglais) signifie des 
fissures. C’est «une coupure ou une lésion des tissus, qui se pro-
duisent d’habitude à la jonction de la peau et des muqueuses» 
selon le Webster’s Dictionnary (Dictionnaire Webster). La racine 
du mot signifie «déchirer en morceaux.»

Les «gouttes de rosée» ou retombées atomiques déchire-
ront en morceaux la chair humaine assurément. La guerre 
nucleaire est proche! Beaucoup d’Ecritures bibliques nous 
le disent! On ne peut pas se le dissimuler.

«Alors Amatsia, prêtre de Béthel, fit dire à Jéroboam, roi d’Is-
raël: Amos conspire contre toi au milieu de la maison d’Israël; 
le pays ne peut supporter toutes ses paroles» (Amos 7:10). C’est 
un message difficile à encaisser. Le pays ne pouvait pas sup-
porter d’entendre amos leur parler ainsi!

D’après la tradition, Amos fut tué pour avoir transmis le mes-
sage de Dieu. L’Eglise philadelphienne de Dieu doit transmettre 
aujourd’hui un avertissement beaucoup plus puissant. Notre tra-
vail n’est pas facile.

Bien que Habacuc ait vu de ses propres yeux l’horreur 
nucléaire imminente, il ne sombra pas dans la dépression. Il réa-
lisa que le résultat final de tout cela serait très positif. Il savait 
que, finalement, le gouvernement de Dieu serait rétabli sur terre. 
«Toutefois, je veux me réjouir en l’Eternel, je veux me réjouir 
dans le Dieu de mon salut. L’Eternel, le Seigneur, est ma force; 
il rend mes pieds semblables à ceux des biches, et il me fait mar-
cher sur mes lieux élevés» (Habacuc 3:18–19). Cette connaissance 
le transporta tellement qu’il ne se sentait plus de joie. Habacuc 
pouvait bondir comme une biche.

Nous qui appartenons à l’Eglise philadelphienne de Dieu, 
nous devons nous efforcer de ressembler à Habacuc! Même si 
nous allons vers les plus dures épreuves de notre vie, c’est dans 
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un but grandiose. Nous sommes maintenant dans la période 
finale de nos tests, nous sommes préparés pour recevoir notre 
récompense qui est de devenir une colonne dans le temple de 
Dieu. Dieu nous prépare comme Ses prémices et ainsi nous pour-
rons l’aider à engranger Sa moisson d’êtres humains dans un 
proche avenir. Dieu veut que vous et ceux qui tiendront compte 
de l’avertissement évitiez l’imminente catastrophe.

Le livre de Habacuc devait être remis au chef des chantres 
(Habacuc 3:19). Il devait être chanté le jour de la Pentecôte. Au 
temps d’Habacuc, ce chant n’aura été qu’une voix solitaire à 
laquelle on prêtait peu attention. Mais, s’il avait été compris, le 
livre de Habacuc aurait été un message d’immense espoir pour 
une société sur le point d’expirer. Ce n’est pas sans ressembler 
au travail de l’Eglise philadelphienne de Dieu de nos jours. Bien 
que nous soyons de peu d’importance, et peu compris, nous 
avons un beau chant à chanter. Notre message est celui d’un 
grand espoir. Notre œuvre est merveilleuse. Malgré le sombre 
avenir immédiat, Jésus–Christ va revenir bientôt et une nouvelle 
journée poindra pour toute l’humanité. Réjouissons–nous tous 
et finissons le travail!
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